

Classement à l'école : le retour ?

16-09-2008

Le dénombrement est à la mode. Les grands pays industrialisés se réunissent : on parle de G8. Lehman Brothers dépose son bilan : chaque commentaire rappelle qu'il s'agit de la 4ème banque d'investissement américaine. AIG est placé sous perfusion : c'est pour souligner son rang de 2ème assureur mondial. On évoque l'Europe : il faut préciser à 27 ! Plus près de nous, quand le pape invite les intellectuels au collège des Bernardins, on donne la liste des 700 élus. Et lorsque le président de la République réunit régulièrement 7 de ses ministres, voilà qu'on invoque un nouveau G7.

Il y a maintenant quarante ans, le printemps a soudain écarté des écoles le classement et les notes. Après quelques hésitations, les notes sont vite revenues, sans le classement. Mais peut-être somme-nous aujourd'hui à la veille de son come back ? A en juger par le goût de la société civile pour le dénombrement, il ne serait pas surprenant de voir certains pédagogues recommander, après la distribution de médailles, le rétablissement des premiers et des derniers de la classe !

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com

06 07 67 46 00